



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Fédération 3977 contre les maltraitances

Paris, le 14 juin 2023

15 juin, journée mondiale de sensibilisation contre les maltraitances des personnes âgées !

Le 15 juin est la journée mondiale de lutte contre les maltraitances faites aux personnes âgées.

La Fédération 3977 contre les maltraitances souligne l'importance de cet événement, pour lequel de multiples initiatives sont mises en œuvre, par les 50 centres d'écoute adhérents, sur l'ensemble du territoire national.

Le ministère de l'autonomie et des personnes en situation d'handicap a lancé une concertation dans le cadre des Etats Généraux sur les maltraitances pour recueillir les réflexions des acteurs et associations concernés. Les contributions sont en cours d'analyse par le ministère. La Fédération 3977 insiste sur le fait qu'elles doivent déboucher sur un véritable plan de lutte contre les maltraitances.

EXPLOSION DU NOMBRE D'APPELS SUITE A LA SORTIE DU LIVRE « LES FOSSOYEURS » DE VICTOR CASTENET

+ 62.5% d'appels reçus en 2022

La Fédération 3977 contre les maltraitances a créé 8920 nouveaux dossiers en 2022 : victimes, proches ou professionnels témoins. Les maltraitances principales déclarées sont :

- les négligences (maltraitances institutionnelles) : 25% des déclarations, en lien direct avec la crise « ORPEA » ;
- les maltraitances psychologiques : 21% (avec une augmentation des situations à domicile) ;
- les maltraitances physiques : 19% (avec là aussi une progression du domicile, certainement du fait d'une libération de la parole).

TOUJOURS PLUS DE FAITS DE MALTRAITANCES ET UNE PAROLE PLUS LIBRE EN 2022

La lutte contre les maltraitances en France reste un combat de chaque jour.

Nous devons encore beaucoup améliorer notre capacité à limiter le phénomène des maltraitances. La priorité est la prévention des maltraitances d'origine institutionnelle. Cela passe par plusieurs mesures et notamment :

- mettre en place un dispositif de gestion des risques dans chaque service et chaque établissement ;
- évaluer les effets des mesures mises en œuvre pour chaque situation de maltraitance ;
- former les professionnels et les proches aidants...

Nécessité d'un plan de lutte contre les maltraitances

La Fédération 3977 contre les maltraitances préconise de formaliser et piloter de façon concertée une politique publique consacrée aux maltraitances.

La multiplicité des objectifs, actions, intervenants et obstacles, nécessite une mobilisation nationale de moyens.



Agir contre les maltraitements des adultes en situation de vulnérabilité .

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Fédération 3977 contre les maltraitements

Fédération 3977 contre les maltraitements : qui sommes-nous ?

La Fédération 3977, dispositif associatif national soutenu par le Ministère des Solidarités de l'Autonomie et des Personnes handicapées (DGCS), réunit une plateforme téléphonique nationale (numéro 3977 gratuit accessible tous les jours), et un réseau de 50 de centres Alma (ou autres) déployés dans les départements. Les victimes, leurs proches ou des professionnels témoins de faits de maltraitements sont à l'origine des alertes. Le dispositif écoute, soutient, conseille et accompagne les appelants vers les professionnels, services et institutions susceptibles de mettre un terme à ces situations

Pour plus d'information : contact@3977contrelamaltraitance.org / 06 49 95 61 42 / 3977.fr

Fédération 3977 contre les maltraitements